

(Protesterklärung von zwei iranischen Gewerkschaften – Vahed u. Haft-Tapeh)

**Wir verurteilen die gegen die pensionierte Lehrerin Nosrat Beheshti
verhängte fünfjährige Gefängnisstrafe!**

Frau Nosrat Beheshti, pensionierte Lehrerin und Aktivistin der Lehrer*innen-Vereinigung der Provinz Khorasan, wurde von der 4. Kammer des Revolutionsgerichts der Provinzhauptstadt Mashad zu fünf Jahren Gefängnis verurteilt, weil sie sich für die Durchsetzung der gerechten Forderungen ihrer beruflich tätigen sowie der pensionierten Kolleg*innen einsetzt. Das Gericht wirft ihr vor, die Sicherheit des Landes zu gefährden und gegen die herrschende Ordnung im Land Propaganda betrieben zu haben! Die Gerichtsverhandlung gegen sie fand ohne juristischen Rechtsbeistand statt. Wie aus dem Kreis ihrer Angehörigen zu erfahren war, zählte der vorsitzende Richter zu den von ihr begangenen Straftaten u.a. „Verbreitung des Marxismus in der Schule und während des Unterrichts“! Dabei ist zu bedenken, dass Frau Beheshti seit über acht Jahren im Ruhestand ist.

Frau Beheshti gehörte im Jahre 2020 bei der 1. Mai-Kundgebung vor dem iranischen Arbeitsministerium zu den aktiven Teilnehmer*innen. Nachdem die Kundgebung von den Sicherheitsorganen gewaltsam aufgelöst wurde, setzte sie gemeinsam mit den Kolleg*innen der Teheraner Verkehrsbetriebe am zentralen Teheraner Azadi-Platz die 1. Mai-Protestaktionen fort.

Die Gewerkschaft der Arbeiter*innen der Verkehrsbetriebe von Teheran und Umgebung, sowie die Gewerkschaft der Arbeiter*innen der Zuckerfabrik Haft Tapeh, verurteilen die Haftstrafe gegen die pensionierte Lehrerin Frau Nosrat Beheshti aufs schärfste und fordern die Annullierung des Gerichtsurteils gegen sie. Weiterhin verurteilen wir die haltlosen Anschuldigungen und Schauprozesse gegen Arbeiter*innen, Lehrer*innen, Rentner*innen, Schriftsteller*innen, Rechtsanwältinnen, Rechtsanwälte und andere Aktivist*innen.

**Gewerkschaft der Arbeiter*innen der Verkehrsbetriebe von Teheran und Umgebung VAHED
Gewerkschaft der Arbeiter*innen der Zuckerfabrik HAFT TAPEH
22.11.2021**

Die Übersetzung aus dem Persischen ins Deutsche erfolgte durch:
Gewerkschaftliche Initiative (Rhein-Main) für freie gewerkschaftliche Betätigung und Organisation im Iran